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INTRODUZIONE 

 

Il programma elettorale a sostegno della candidatura di Giovanni Barosini a 
Sindaco di Alessandria si basa, come punto di partenza, sulla sua 
esperienza politica maturata negli anni trascorsi come partecipante attivo 
della pubblica amministrazione (come consigliere comunale prima e come 
assessore ai lavori pubblici successivamente). Negli ultimi vent’anni,  
caratterizzati dall’alternanza tra destra e sinistra, il denominatore comune è 
stato il declino inesorabile della città di Alessandria che, indebolita da una 
mancanza di collaborazione e accordo sugli aspetti vitali per il rilancio 
economico sociale e culturale della città, ha vissuto un graduale 
peggioramento sotto quasi tutti i punti di vista; come testimoniato dalle 
impietose classifiche riguardo la qualità della vita (fonte Il Sole 24 ore) delle 
province italiane che vedono Alessandria protagonista in negativo 
all’ultimo posto per quanto riguarda le province del nord Italia. 

Questo trend non è inesorabile; questa tendenza al ribasso è il risultato di 
anni di egoismi e mancanza di collaborazione da parte della politica. 
Alessandria in questo riflette in maniera speculare il degrado morale che la 
politica bipolarista ha raggiunto a livello nazionale, una politica che ha 
perso il contatto con i cittadini, caratterizzata da una retorica che aizza le 
persone le une contro le altre e che ha dimenticato il ruolo deve avere, cioè 
quello di guida responsabile di una comunità democratica. 

I tempi attuali caratterizzati da eventi drammatici su scala internazionale, 
quali la pandemia di Coronavirus e ora più recentemente il ritorno della 
guerra alle porte dell’Europa, portano a chiedere a ogni cittadino di avere il 
coraggio di voltare pagina rispetto a un passato basato sull’indifferenza. 

Ogni alessandrino ha il dovere, e soprattutto il potere, di partecipare 
attivamente alla buona amministrazione della città rappresentando, la 
cittadinanza, il cuore pulsante del tessuto sociale. Il dovere 
dell’amministrazione pubblica è quello di coinvolgere attivamente i 
cittadini e farli partecipi su ogni aspetto che riguarda il loro territorio. Il 
tempo delle decisioni calate dall’alto e (giustamente) interpretate dai 
cittadini come una imposizione deve necessariamente lasciare spazio a un 
rinnovamento delle modalità con cui la politica comunica con i cittadini; si 
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rende quindi necessario promuovere un dibattito pubblico partecipato che 
permetta a chi negli ultimi anni si sia sentito escluso di poter dire la sua, e 
di sentirsi parte integrante di un processo di miglioramento che deve 
essere coordinato, concordato, efficace e che, soprattutto, rispetti i cittadini 
di Alessandria. 

I problemi da risolvere rimangono gli stessi degli ultimi anni, tra i quali si 
possono annoverare temi quali le conseguenze del dissesto economico 
della città, il tema imperante della carenza di lavoro stabile soprattutto per i 
giovani e le donne, la sicurezza, il decoro urbano, la vivibilità del centro 
città e dei quartieri, l’isolamento dei sobborghi (argomento quest’ultimo 
trascurato nei fatti da tutte le precedenti amministrazioni ad esclusione del 
lavoro fatto in questi anni da Giovanni Barosini). Le soluzioni vanno cercate 
con coraggio, anche esternamente, investendo sulla propria cultura, 
innovando con coraggio per poter abbracciare prospettive nuove, in linea 
con la velocità di un mondo che negli ultimi 30 anni è cambiato a un ritmo 
di gran lunga superiore alla capacità di adattamento dell’essere umano. Va 
anche riconosciuto che, in gioco, ci sono forze in grado di generare 
cambiamenti su una scala talmente vasta che non interessa solo il comune 
di Alessandria, basti pensare al progresso tecnologico nel digitale e alle 
conseguenti modifiche degli stili di vita che questo ha comportato per tutti. 
Le amministrazioni locali hanno, perciò, il dovere di rispondere in maniera 
adeguata a questi cambiamenti, costruendo soluzioni in grado di 
aggregare le persone e al contempo di semplificare la vita dei suoi 
cittadini. Il dialogo è la prima soluzione, e sarà tramite il dialogo costante, 
coinvolgente e soprattutto rispettoso che la città di Alessandria potrà 
sviluppare la capacità autonoma di guardare avanti e di vedere il proprio 
futuro, oltre che di dotarsi degli strumenti col quale costruirlo.  

Il futuro non si può solo subire. 

L’attività portata avanti negli anni da Giovanni Barosini, fatta di contatto 
costante con la gente per risolvere i problemi, ha ispirato un gruppo di 
cittadini che hanno visto in lui e nella sua proposta una vera alternativa 
all’immobilismo che ha caratterizzato gli ultimi vent’anni di politica locale. I 
buoni risultati raggiunti durante lo svolgimento delle proprie mansioni di 
assessore ai lavori pubblici sono diretta conseguenza di una conoscenza 
capillare del vasto territorio del comune di Alessandria e del fatto di avere 
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bene in mente le particolarità che lo caratterizzano. Diventa utile ricordare 
che il comune di Alessandria è il terzo comune della regione Piemonte per 
popolazione (dopo Torino e Novara) e il primo per superficie. Il territorio 
del Comune si estende infatti per circa 204 Kmq di superficie, suddivisa tra 
le cinque circoscrizioni: Centro, Alessandria Nord, Alessandria Sud, 
Europista e Fraschetta. 

Un comune che ha caratteristiche specifiche rispetto a tutto il Piemonte e 
che potrebbe essere facilmente considerato come una “piccola città 
metropolitana”.  I 15 sobborghi che circondano il centro città potrebbero 
rappresentare benissimo dei comuni a sé stanti, come ne esistono molti di 
dimensioni piccole in Piemonte. Ciò rende oggettivamente più complessa 
ed articolata la presenza di strutture di “servizio” quali scuole materne, 
plessi scolastici, impianti sportivi, luoghi di aggregazione, cimiteri, ecc., di 
quanto esisterebbe se vi fossero solo, in senso stretto, i quartieri cittadini 
(in pratica 4). 

Tale configurazione rende molto più impegnativa l’azione di governo della 
città. La sfida è impegnativa e il programma a sostegno di Giovanni 
Barosini sindaco si propone di affrontarla in maniera pragmatica 
promuovendo l’ascolto dei cittadini, delle organizzazioni di vario tipo e 
campo, confrontandosi costantemente senza presunzioni di sorta, 
proponendo idee costruttive e praticabili, soluzione di problemi piccoli o 
grandi che siano, nel rispetto del ruolo che appartiene al comune e delle 
norme che regolano i vari campi di applicazione. Per evitare gli errori del 
passato che sono costati molto alla città, ai suoi cittadini, e al tessuto 
economico, i cui effetti negativi ancora oggi sono visibili, la città ha bisogno 
di una amministrazione che si doti di una prassi ben organizzata e che 
agisca per programmazione e non estemporaneamente. Solo una 
organizzazione ben strutturata, guidata da una azione politica e dirigenziale 
che sia complementare e non speculativamente antagonista potrà 
generare un cambio di rotta significativo che può e deve avvenire. 
Pertanto, l’impegno programmatico che viene proposto da Givoanni 
Barosini sarà metodologico: Dopo una disamina dell’attuale organizzazione 
della macchina comunale, l’impegno è di intervenire, senza stravolgere ciò 
che funziona sufficientemente bene avendo come obiettivo il 
raggiungimento dell’efficacia dei risultati, attraverso la costante ricerca 
dell’efficienza al fine di evitare inutili sprechi di risorse pubbliche. 
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LA MACCHINA COMUNALE  

 

Il comune deve essere la casa di tutti gli alessandrini, e come in tutte le 
case la trasparenza, la fiducia e la limpidezza nella gestione sono requisiti 
indispensabili affinché tutti gli “abitanti” si sentano coinvolti e rassicurati nel 
farne parte. 

Riteniamo che la macchina comunale abbia bisogno di una profonda 
ristrutturazione, in sintesi di una scossa, che possa ridare slancio all'azione 
dell'amministrazione comunale. Troppe volte tecnici e burocrati hanno 
remato in una direzione diversa rispetto a quella della politica generando 
scollamenti, attriti, lungaggini e decisioni non prese. Questo si traduce in 
un impoverimento dell'azione dell'amministrazione comunale, dei servizi e 
delle infrastrutture e, in ultima istanza, degli Alessandrini. 

Siamo ben consapevoli che modifiche sostanziali a questo sistema di pesi e 
contrappesi abbia delle implicazioni a livello governativo, che esulano 
dall'amministrazione comunale, ma perché non cominciare a porsi il 
problema partendo proprio da Alessandria? 

A partire dal dissesto che ancora grava pesantemente sulla città, sentiamo 
la necessità di chiudere i conti con un passato opaco, che ha contribuito al 
declino inesorabile di una città ferita da scelte scellerate che nulla hanno a 
che vedere con la ricerca del benessere di Alessandria e degli alessandrini. 

E' ora di voltare pagina una volta per tutte, ed è ora di metabolizzare gli 
errori commessi, generati dalla miopia, dalla poca lungimiranza e qualche 
volta dalla mancanza di onestà, che hanno caratterizzato la storia recente 
del nostro capoluogo. 

 

Le soluzioni proposte 

Le basi prioritarie da cui ripartire per un vero rinnovamento ed 
efficientamento della macchina comunale proposti dal programma sono i 
seguenti: 

– rotazione dei dirigenti 

– massima trasparenza 
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– massima condivisione di informazioni chiare e precise (appalti etc.) 

L’implementazione di queste soluzioni rappresenterà la base per ricostruire 
la fiducia fra i cittadini e gli amministratori che negli ultimi anni sembra 
essersi ridotta drasticamente. 

Particolare attenzione va prestata alle aziende municipalizzate quali Amag 
Alegas, Atm, realtà importantissime per il tessuto socio-economico della 
città; pertanto è fondamentale che vi sia massima trasparenza ed efficienza 
nella loro gestione, ed in questo senso è essenziale che vengano 
individuate persone di valore e dalle comprovate capacità manageriali, per 
guidarle e farle funzionare al meglio. 
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LAVORO E ATTIVITA’ PRODUTTIVE 

 

Il lavoro e le attività produttive sono stati messi a dura prova dalla crisi 
pandemica, che ha seguito anni già complicati per l'economia nazionale, 
reduce dalle crisi del 2008 e del 2011. I nuovi trend in ambito economico e 
produttivo ed i nuovi modelli di consumo, rappresentano per le imprese 
del nostro territorio una sfida ma anche un'opportunità. 

Vanno anche considerati i trend demografici che hanno inevitabilmente un 
impatto sul mercato del lavoro e delle attività produttive. 

La nostra città, in linea con quanto sta avvenendo in provincia sta 
progressivamente “invecchiando”, con una popolazione over 65 che si sta 
avvicinando al 30% del totale, e una percentuale di cittadini stranieri 
regolari in progressivo aumento (aumento che è da aspettarsi in ulteriore 
crescita anche alla luce dei recenti eventi geopolitici a livello 
internazionale). 

Il tema del lavoro e delle attività produttive è chiaramente collegato allo 
sviluppo economico, il quale abbraccia vari aspetti e settori. Il commercio 
l'industria, il terziario e, non ultimo ma tragicamente salito alla ribalta per 
via della guerra, l'agricoltura. Per troppo tempo dimenticato.  

Ciò detto e precisato, la prima azione che viene proposta dal programma a 
sostegno di Giovanni Barosini sindaco, è quello di mettersi a disposizione 
delle varie rappresentanze sociali dei vari settori (commercio, industria, 
agricoltura, terziario, etc) per raccogliere le richieste prioritarie che 
avvertono, al fine di elaborare direttamente possibili interventi di 
competenza diretta del comune nonché farsi carico di riportare e seguire 
quelle di competenze di altri enti ed organi della repubblica.  

Si propone inoltre la costituzione di una task force dedicata a cogliere ogni 
possibile opportunità offerta a livello regionale, statale ed europea, quali 
partecipazione a bandi vari su materie conferenti lo sviluppo che portino 
investimenti a fondo perduto o agevolati.  

Il miglioramento delle condizioni del lavoro e delle attività produttive deve 
passare dalla creazione di condizioni ottimali affinché gli imprenditori 
scelgano Alessandria ampliando la propria visione a una dimensione che 
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non implichi solo ed esclusivamente investimenti di ampia portata che 
hanno ricadute discutibili in termini di costi e benefici. I recenti investimenti 
potenzialmente veicolati su Alessandria all’interno di piani nazionali e 
internazionali più grandi della dimensione comunale andranno monitorati 
in maniera costante per garantire che loro realizzazione in primis avvenga e 
che inoltre vengano rispettata delle normative in termini di sostenibilità 
ambientale richiedendo alle stesse imprese che saranno deputate alla 
costruzione delle infrastrutture il rispetto degli standard dell’economia e un 
contributo per ottimizzare al meglio l’inserimento di tali strutture nel 
contesto ambientale (bioedilizia che abbia impatto zero). Il compito 
dell’amministrazione comunale è quello di vigilare affinché la soluzione 
migliore venga presa e che venga implementata nella maniera migliore 
generando valore aggiunto e minimizzando gli impatti e le esternalità 
negative che purtroppo tali interventi comportano. A questo proposito non 
fa bene ai cittadini vedere litigi e disaccordi tra le varie istituzioni che 
devono prendere decisioni che toccano migliaia di persone. Il dialogo 
costante e la trasparenza sono e devono diventare i fari con cui 
l’amministrazione comunale nella figura del sindaco si dovrà porre come 
negoziatore e promotore. 

Rimane altresì centrale nel programma a sostegno di Giovanni Barosini 
sindaco la promozione e creazione di lavoro sostenibile, focalizzandosi 
sulla sua creazione tramite forme di partenariato pubblico/privato e anche 
a cooperative. Londa dell’economia verde va cavalcata con forze favorendo 
la creazione anche di hub progettuali per start-up che possano fungere da 
incubatore di idee per il futuro che coinvolgano direttamente i giovani del 
territorio che frequentano le Università del territorio di Alessandria. Lo 
sviluppo e la promozione del lavoro sostenibile passano anche attraverso il 
sostegno al settore agroalimentare locale, fortemente colpito dall’aumento 
dei costi delle materie prime e dalle difficoltà generate dal conflitto tra 
Russia e Ucraina. Ricordiamo che la Russia è il più grande esportatore di 
fertilizzanti e l’Ucraina uno dei più grandi esportatori di grano. Il nostro 
comune dove sorge la Fraschetta è un serbatoio nazionale di produzione di 
cerali che sicuramente inizierà ad avere una maggiore rilevanza economica 
con il probabile proseguimento del deterioramento delle relazioni 
commerciali con la Russia.   
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Commercio 

La nostra città vive anche di piccole realtà, esercizi commerciali che sono 
estremamente fragili di fronte a situazioni macro come repentini 
cambiamenti di prezzi, o che subiscono trend globali come la progressiva 
quota di mercato guadagnata dalla società di e commerce a discapito delle 
piccole realtà locali, ovvero i negozi di vicinato. 

Essi vanno incentivati e protetti attraverso l'istituzione di appositi incentivi, 
nell'ottica di ostacolare e invertire la tendenza che vede il nostro centro 
città sempre più desertificato, mentre nelle periferie proliferano i grandi 
centri commerciali delle catene della GDO. 

Un altro dei problemi di ogni settore è rappresentato sicuramente dall'alto 
costo degli affitti di locali commerciali e produttivi. Sul punto la legislazione 
non prevede, come per il settore abitativo, un sistema di affitti agevolati e 
concordati con tassazione di favore. Il programma propone di attivare un 
incontro tra associazioni, proprietari immobiliari e rappresentanti 
commercio, artigianato, ecc., per istituire localmente un sistema omogeneo 
che porti a contenere il più possibile i costi di affitti commerciali.  

Il comune ha la possibilità di offrire ai proprietari degli immobili una 
significativa riduzione dell'IMU a fronte di un affitto ridotto concordato. La 
legislazione IMU ne dà la possibilità. Questa è una soluzione per cui si 
propone una valutazione di fattibilità, avente l’obiettivo di rendere attrattiva 
turisticamente e imprenditorialmente la città.  

 

Occupazione 

L'amministrazione comunale dovrà necessariamente porre grande 
attenzione all'implementazione di tutte le misure e le iniziative necessarie 
all'incremento dell'occupazione e cosa non meno importante, al 
mantenimento dei livelli occupazionali presenti. 

In particolare, la nostra priorità è l'implementazione di misure volte alla 
riduzione della disoccupazione femminile e giovanile, spesso veri e propri 
ostacoli allo sviluppo socioeconomico. 

In questo senso riteniamo che sia fondamentale istituire partnership e 
sinergie fra le università presenti nel nostro capoluogo e le imprese della 
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provincia, tramite un dialogo costante e la programmazione con un 
obiettivo di lungo termine, che vada oltre la durata di una singola 
amministrazione. 

 

Aree industriali 

Riteniamo inoltre che Alessandria debba porre una attenzione particolare 
ai distretti industriali D3, D4, D5, aree produttive chiave per lo sviluppo del 
territorio. 

Tali aree sono da ritenersi vero e proprio patrimonio della città, pertanto la 
cura e gestione deve essere compartecipata fra amministrazione comunale 
pubblica e aziende private, in particolare per quanto riguarda cura del 
verde, strade e illuminazione. 

 

Le soluzioni proposte 

- Mettersi a disposizione delle varie rappresentanze sociali dei vari settori 
(commercio, industria, agricoltura, terziario, etc) per raccogliere le richieste 
prioritarie 

- costituzione di una task force dedicata a cogliere ogni possibile 
opportunità offerta a livello regionale, statale ed europea 

- Monitorare in maniera costante i recenti investimenti veicolati su 
Alessandria nell’ambito della Zona Logistica Speciale  

- Sostegno al settore agroalimentare locale 

- Attivare un incontro a tema immobiliare commerciale per istituire 
localmente un sistema omogeneo per la riduzione dei canoni in favore del 
commercio 

- Implementazione di misure volte alla riduzione della disoccupazione 
femminile e giovanile 

- Programmazione di lungo periodo riguardo le partnership e sinergie fra 
le università presenti nel nostro capoluogo e le imprese della provincia 
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SICUREZZA 

 

La vivibilità della nostra città è oggi fortemente danneggiata dalle paure 
che aleggiano intorno alla nostra sicurezza; tali paure sono determinate da 
pericoli talvolta reali, talvolta solo percepiti. 

Consapevoli che le forze dell'ordine svolgono in importante lavoro di 
controllo del territorio e repressione della criminalità, siamo altresì convinti 
che il grande lavoro svolto dagli uomini e dalle donne in divisa non basti da 
solo per fare dei sostanziali passi avanti su questo importantissimo tema. 

In sostanza la nostra convinzione è che la garanzia di maggiore sicurezza 
passi necessariamente da maggior socialità all'interno della nostra 
comunità, anche per mezzo di azioni di sensibilizzazione volte ad 
aumentare la cultura della convivenza civile e del rispetto delle regole. 

Questa nostra convinzione nasce dalla constatazione che la sicurezza 
percepita dai nostri concittadini sia scesa a livelli molto bassi in relazione 
anche all'aumento del disagio dei più giovani, causato in parte dal 
confinamento che ha impedito ai ragazzi di convogliare le energie in attività 
scolastiche e sportive; non è un caso che gli episodi che hanno fatto 
discutere in quest'ambito sono per lo più riconducibili proprio alla 
microcriminalità giovanile. Ma è importante evitare la facile tentazione di 
dare la colpa ai giovani senza tenere conto delle difficoltà che hanno 
dovuto passare nel periodo di piena pandemia. 

Riteniamo di fondamentale importanza affiancare all'indispensabile e 
attento lavoro delle forze dell'ordine iniziative quali: 

- Educazione civica come attività extrascolastica 

- Accesso a strutture sportive e/o attività culturali a prezzi calmierati, in 
particolare per i giovani provenienti da contesti di maggiore difficoltà. 

- Installazione di telecamere nei sobborghi 

Le donne sono un'altra categoria a cui prestare massima attenzione 
quando si parla di sicurezza, ma anche qui il controllo del territorio e 
l'installazione di telecamere ed illuminazione non sono sufficienti a 
garantirne la sicurezza, dal momento che le principali minacce in questo 
senso risiedono spesso nelle mura di casa. Per questi motivi riteniamo che 
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l'attivazione di politiche di sensibilizzazione, di sportelli di ascolto e una 
seria attività di supporto (anche psicologico) sia la via maestra da seguire 
per contrastare questo odioso fenomeno. Tali attività vanno implementate 
in sinergia con associazioni contro la violenza sulle donne e che 
garantiscano alle donne interessate di chiedere supporto o aiuto in 
maniera assolutamente discreta e anonima. 

 

Sicurezza come bene comune 

La sicurezza, intesa come valore, è uno dei pilastri fondamentali della 
società, e costituisce la base della libertà e dell’uguaglianza per lo sviluppo 
pieno ed equo di ogni individuo. In questa accezione, la sicurezza non è 
soltanto un valore giuridico, normativo o politico, ma anche sociale, dato 
che rappresenta il fondamento del bene comune delle società, la base che 
consente lo sviluppo equo e paritario di tutti coloro che ne fanno parte. 

La richiesta di sicurezza da parte della cittadinanza di Alessandria è 
cresciuta divenendo sempre più estesa e complessa.  La risposta a tale 
richiesta deve permettere ai cittadini di svolgere serenamente la loro 
convivenza nella comunità, nonché provvedere alla sicurezza delle 
istituzioni, dei cittadini e dei loro beni. Da ciò deriva una necessità di 
proposta politica più complessiva e innovativa riguardo al tema della 
sicurezza. La responsabilità, a livello politico, della gestione della sicurezza 
pubblica a livello provinciale è demandata al Prefetto, mentre la 
responsabilità della sicurezza pubblica a livello tecnico-operativo è gestita 
dal Questore. Lo stesso per l‘attuazione dei suoi compiti si avvale delle 
forze di Polizia (Polizia di Stato, Carabinieri, Guardia di Finanza e Polizia 
Penitenziaria). 

Per cui il compito della nuova amministrazione locale non deve essere 
quello di sostituirsi agli organi deputati a gestire la sicurezza nella città, ma 
visto che è l’organo più vicino al cittadino, sarà quello, tramite rapporti di 
collaborazione con i vertici delle forze di Polizia sul territorio, di 
rappresentare le esigenze in tema di sicurezza dei cittadini. In questo modo 
si uniscono la conoscenza del territorio con la professionalità di chi ha 
come compito prioritario la tutela della sicurezza. 
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Schematicamente si individuano le seguenti proposte di attività per 
l'amministrazione locale, le quali si uniscono naturalmente a quelle più 
generali di rafforzamento dell'efficacia ed efficienza di impiego delle forze 
dell'ordine nel nostro paese e di maggiore necessità di coordinamento fra 
queste e le diverse autorità responsabili della sicurezza.  

Sarebbe utile prevedere, almeno annualmente, la convocazione da parte 
del Sindaco di una conferenza cittadina sulla sicurezza alla presenza di tutte 
le forze dell'ordine presenti sul territorio, degli operatori sociali, delle 
associazioni commerciali e di categoria di volontariato, etc. nella quale 
possano essere confrontati i dati maggiormente significativi dell'attività 
svolta sulla sicurezza del territorio, i principali problemi riscontrati, le 
strategie e le priorità alle quali orientare anche l'attività del corpo di P.M. ed 
eventuali progetti di scopo da avviare in collaborazione con le altre forze 
che operano sul territorio.  

La proposta è quella di introdurre nuove forme organizzative che avvicinino 
le forze di polizia al cittadino. A titolo esemplificativo pensiamo 
all’istituzione di uno sportello a domicilio rivolto ai cittadini più svantaggiati 
(diversamente abili, anziani, persone temporaneamente impedite, vittime di 
reati contro la persona, ecc.) per la raccolta delle denunce, alla 
sperimentazione di servizi di denuncia telefonica o via internet, alla 
presenza sul territorio di presidi o pattuglie di quartiere.  

 

Le soluzioni proposte 

- Prevedere, almeno annualmente, la convocazione da parte del Sindaco di 
una conferenza cittadina sulla sicurezza 

- Introdurre nuove forme organizzative che avvicinino le forze di polizia al 
cittadino (sportello a domicilio per i cittadini non autosufficienti). 

- Aumento organico Polizia Locale e qualificazione del personale 

- Creare sinergia con la locale scuola della Polizia di Stato 

- Predisporre apposite riunioni da parte di personale qualificato della 
Polizia Locale presso gli istituti scolastici su materie riguardanti il bullismo, il 
cyberbullismo e le altre problematiche del mondo dei giovani. 
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SANITA’ 

La pandemia di Covid-19 ha mostrato in maniera drammatica ed evidente 
le falle del nostro sistema sanitario. Ecco perché si rende necessario 
intervenire nei limiti e nelle potenzialità che competono al Comune.  

E’ chiaro che l’organizzazione e gestione dei servizi sanitari sia affidata a 
livello regionale, ma è dovere prioritario di un Sindaco di occuparsi delle 
questioni inerenti alla salute dei cittadini. Pertanto, risulta di fondamentale 
importanza sostenere con forza l’azione del comune nel rapporto con le 
istituzioni sanitarie preposte, cioè aziende sanitarie e Regione. 

Tenendo bene conto delle norme regionali che regolano il servizio 
sanitario sul territorio di Alessandria, i doveri del comune ricadono nel 
controllo dell’efficienza e della applicazione di tali norme; nella proposta di 
modifiche che tengano conto dell’evoluzione della società e delle difficoltà 
generate dalla pandemia di Covid-19 in termini di servizi, oltre che sanitari. 
E inoltre il comune, nella figura del Sindaco, ha il dovere di stabilire un 
rapporto di stretta collaborazione con la Regione e con le aziende sanitarie 
(ASO e ASL) per farsi portatore delle necessità dei cittadini e, ove 
necessario farsi promotore di richieste che uniscano i le soluzioni ai bisogni 
dei cittadini. 

I tagli lineari degli ultimi anni hanno causato un impoverimento materiale 
delle strutture e del personale, la riduzione dei posti letto, un’eccessiva 
attenzione solo per gli ospedali depotenziando drammaticamente la 
medicina territoriale e un depauperamento delle risorse immateriali, con la 
scomparsa dei dipartimenti di prevenzione e sorveglianza e 
dell’integrazione ospedale-territorio. 

Diventa quindi di fondamentale importanza rendersi conto che a livello 
comunale ci sono molte soluzioni che possono in qualche modo fornire un 
aiuto esterno al sistema sanitario, sollevandolo da una pressione ormai 
costante che costringe il personale sanitario a lavorare troppo (basti 
pensare che nella provincia di Alessandria sono presenti solo quattro Case 
della Salute.  

Posto il fatto che il territorio necessità di una copertura più capillare, la 
proposta del programma elettorale a sostegno di Giovanni Barosini 
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propone di implementare delle soluzioni accessorie avvalendosi della rete 
di associazioni di volontariato che già operano nel campo socio-sanitario. 

 

Le soluzioni proposte: 

- Istituzione e progettazione di una Casa degli Anziani da costruirsi in uno 
degli abbandonati presenti sul territorio del Comune ma al di fuori del 
perimetro urbano, cittadino avente la funzione e l’obiettivo di ritardare, o 
evitare del tutto, il ricorso alle case di riposo o alle RSA. Questo progetto 
necessità di un cambio di paradigma e di un intenso lavoro che rimetta in 
gioco la propria esistenza attraverso un affidamento alla comunità 
territoriale di riferimento. La Casa degli anziani diventerebbe un luogo 
gestito a livello comunale e partecipato dalle associazioni di volontariato 
che si interpone fra le case di cura (spesso irraggiungibili per il budget 
delle famiglie) e l’alternativa di non poter adottare delle soluzioni.  

 - Si rendono necessari progetti che integrino le esigenze delle famiglie e 
possano rispondere alle necessità dei cittadini adulti lavoratori. Si propone 
pertanto di creare un asilo intergenerazionale, luogo dove gli anziani 
ancora in salute e che vogliano sentirsi parte attiva e integrante della 
società coabitino con un asilo nido, creando uno spazio comune dove 
anziani e bambini possano passare del tempo insieme generando un 
circolo virtuoso che genera effetti positivi per la comunità. Queste attività 
sono già state attivate presso altre città e l’esperienza conseguente 
dimostra che la realizzazione id un progetto simile è possibile. 

 -L’invecchiamento della popolazione unità agli effetti  negativi che la 
pandemia ha portato con se’ a livello psicologico rende necessario 
l’attivazione di uno sportello di accompagnamento e orientamento per i 
famigliari di persone anziane bisognose di sostegno psicologico/sanitario, 
una soluzione che renda semplice la comprensione del sistema dei servizi 
alla persona presenti ma difficilmente reperibili da chi si trova in condizioni 
di bisogno; pertanto più debole, fragile e insicuro di come sarebbe in 
situazioni normali. L’obbiettivo di facilitare l’accesso ai servizi può essere 
coadiuvato dalla creazione e distribuzione alla popolazione di un 
vademecum della quarta età; un documento che deve necessariamente 
essere semplice, snello e facilmente comprensibile, ma tuttavia completo 
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di tutte le informazioni necessarie per aiutare i cittadini a orientarsi in un 
universo sempre più capillare.  

- Particolare attenzione verrà dedicata alle necessità dei bambini affetti da 
disabilità neurologiche quali l’autismo, fenomeno purtroppo in crescita 
secondo studi scientifici. In questo aspetto si rende necessaria la 
promozione di una collaborazione più intensa tra le molte associazioni di 
volontariato già presenti e attive sul territorio di modo da agevolare 
l’assistenza domiciliare integrata e l’inserimento nel mondo del lavoro dei 
soggetti affetti da queste forme di disabilità. 

 

Sì al nuovo ospedale. 

Ad Alessandria si è tornati a parlare di nuovo ospedale ed è un bene per la 
salute dei cittadini e del territorio. La costruzione di un nuovo ospedale più 
moderno ed efficiente è una necessità. La proposta del programma 
elettorale a sostegno di Giovanni Barosini ci tiene a evidenziare alcune 
criticità sulle indiscrezioni emerse recentemente (secondo trimestre 2022) 
che parlano di una individuazione dell’area dove ora si trova l’aeroporto 
turistico. 

Occorre tenere in conto che Alessandria è una città che ha già vissuto il 
dramma dell’alluvione nel 1994 e che l’ospedale allora aveva subito le 
conseguenze del disastro ambientale venendo allagato.  

L’amministrazione comunale ha il dovere di pensare alla gestione del 
rischio ex-ante e pertanto si propone di costruire l’ospedale in zone 
esenti dal rischio idrogeologico. 

L’individuazione inoltre di un sito dal semplice l’accesso da parte di chi si 
rechi in ospedale proveniente dalle aree al di fuori della città tagliando 
fuori il traffico così dal contesto cittadino. Il dovere dell’amministrazione 
comunale è inoltre quello di organizzare inoltre il trasporto dal centro città 
verso la zona dell’ospedale in maniera efficiente. 
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TRAFFICO E MOBILITA’ 

 

Meno auto in centro. 
 
Come è noto Alessandria ha fatto parlare di sé come una delle città più 
inquinate del nord Italia, occorre ridefinire la programmazione della 
viabilità specialmente nelle zone centrali, affinché vi sia una drastica 
riduzione del transito di veicoli a motore all'interno delle vie del centro (in 
particolar modo nelle aree comprese fra Piazza Libertà e Piazza Garibaldi) 
tendo conto delle esigenze di categorie con specifiche necessità come le 
persone con disabilità, i corrieri, i commercianti. 
Tale riduzione comporterebbe da un lato un decremento delle emissioni di 
agenti inquinanti che contribuiscono a rendere l'aria alessandrina una delle 
meno respirabili in Italia, dall'altro una maggiore vivibilità del centro storico 
con ricadute positive su commercio, turismo e le attività presenti sul 
territorio interessato. La nostra proposta non si limita a questo, ma in 
un’ottica di valorizzazione del patrimonio artistico ed architettonico del 
centro città riteniamo indispensabile una valorizzazione della piazza di 
maggiore rilevanza artistica ed architettonica, ovvero Piazza Garibaldi. 
 
Tale spazio non può e non deve essere adibito a parcheggio, ma 
intendiamo farne il cuore pulsante della vita sociale degli alessandrini, 
arricchendola di complementi di arredo urbano indispensabili a tale 
proposito: 

− aiuole 
− aree verdi 

− palco per eventi all'aperto 
− possibilità per bar e ristoranti di estendere i loro dehors. 

 
Tale azione sarà possibile anche grazie alla realizzazione di un parcheggio 
sotterraneo che non graverà sulle casse comunali grazie alla formula del 
project financing. 
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Piste ciclabili 
 
Consideriamo le piste ciclabili e l'utilizzo di mezzi alternativi quali le due 
ruote un importante valore aggiunto per contrastare l’inquinamento 
derivante dal traffico di autoveicoli. Già oggi Alessandria risulta essere la 
città della provincia con il maggior numero di piste ciclabili, le quali però 
devono essere collegate fra loro in maniera più capillare e segnalate 
all’interno di un sistema di percorsi frubili dai cittadini. Alessandria oltre che 
una grande tradizione in fatto di biciclette (basti pensare alle storiche case 
di produzione Maino e Girardengo), ha anche la morfologia perfetta per 
farne una vera e propria città della bici. Occorre però che le biciclette 
possano essere lasciate in sicurezza presso stalli coperti dotati di 
telecamera di videosorveglianza, affinché non si assista a spiacevoli episodi 
di furto o danneggiamento delle stesse specie nelle ore notturne. 
Riteniamo inoltre che l'implementazione di piste ciclabili sia da estendere 
alle direttrici che collegano Alessandria ai sobborghi: 

- Alessandria Solero 

- Alessandria Spinetta Marengo 
 
Trasporto pubblico 
Contemporaneamente all'implementazione delle piste ciclabili e delle 
azioni volte ad incentivare la mobilità alternativa, si rende indispensabile 
aumentare la frequenza dei bus, per quanto riguarda i collegamenti fra il 
centro e i sobborghi. Nello specifico riteniamo indispensabile affiancare 
alle linee già esistenti un servizio a chiamata da riservarsi a persone disabili 
o non autosufficienti o in difficoltà economiche da gestirsi tramite creazione 
di un apposito call center che funga da smistamento delle richieste e 
contribuisca alla loro gestione dei livelli di priorità. Tale servizio avrebbe il 
vantaggio di funzionare come un servizio a chiamata, prenotabile con il 
dovuto anticipo, che aggreghi in pochi viaggi le richieste omogenee 
provenienti da parte di gruppi di singole persone che vivono lontano dai 
centri istituzionali quali il comune, o la provincia e anche altri servizi 
essenziali come l’ospedale o i cimiteri. L’idea del servizio a chiamata è volto 
a rispondere alle necessità delle persone che altrimenti farebbero fatica a 
trovare delle alternative e dovrebbero ricorre a risorse o aiuti privati. 
Questa attività andrà implementata tramite il coinvolgimento delle 
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associazioni già presenti sul territorio che si occupano di trasporti 
assistenziali e anche dei soggetti privati che si occupano di trasporti tramite 
una sinergia di intenti tra amministrazione, volontariato e imprese di 
trasporti private andando così a coprire le fasce orarie del trasporto 
pubblico che rimarrebbero scoperte. Viste le recenti vicissitudini del 
trasporto pubblico alessandrino, la proposta del programma a sostegno di 
Giovanni Barosini sindaco rappresenta una soluzione ai problemi presenti a 
livello di trasporto pubblico, cercando le risorse anche al di fuori del solo 
margine pubblico.  
 
Trasporti ferroviari 
  
Una menzione particolare va fatta per i collegamenti della città verso i 
principali capoluoghi di regione: in particolare Milano. 
Riteniamo che sia di fondamentale importanza attivare tutti i canali e le 
interlocuzioni necessarie per implementare quanto prima una linea diretta 
che colleghi Alessandria con il capoluogo lombardo. Consapevoli che una 
decisione di tale portata va oltre i poteri dell'amministrazione comunale, 
non possiamo esimerci dal portare avanti questa battaglia in tutte le sedi 
opportune. La posizione geograficamente strategica di Alessandria, e il 
vantaggio che ne deriva non può e non deve essere vanificato da trasporti 
carenti. Le ricadute sul commercio, turismo e mercato immobiliare 
sarebbero notevoli, soprattutto in un momento storico come questo che 
vede più lavoratori abbandonare i grandi centri urbani preferendo città più 
a misura d'uomo. 
 
Le soluzioni proposte 
 
- Realizzazione di un parcheggio sotterraneo in Piazza Garibaldi grazie alla 
formula del project financing 

- Implementazione di piste ciclabili (Alessandria-Solero e Alessandria-
Spinetta Marengo) 

-  Affiancare alle linee già esistenti un servizio a chiamata da riservarsi a 
persone disabili o non autosufficienti o in difficoltà economiche 

- Chiedere alla regione una linea diretta ferroviaria con Milano 
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CONNETTIVITA’ 

 

I recenti eventi pandemici hanno messo drammaticamente in evidenza la 
necessità di avere una connessione internet stabile, veloce ed efficiente, 
che copra totalmente la superficie comunale. 

Suddividendo le abitazioni di Alessandria per tipologia di connessione 
internet ci accorgiamo che la fibra ottica veloce (FTTH) copre solo il 44% 
del totale delle abitazioni, la fibra mista (FTTC), ovvero quella, che combina 
i cavi in fibra ottica con quelli in rame, invece copre l'86% delle abitazioni, 
l'adsl invece copre il 99% delle abitazioni. 

 Da questi dati emerge che ad Alessandria, in particolare nei sobborghi, ci 
sono zone nelle quali una giornata di smart working, o lo svolgimento le 
attività didattiche in d.a.d. risultano ancora attività rese complicate da 
connessioni internet lente e obsolete. 

Questo, oltre che creare non pochi disagi ai cittadini che ricadono nelle 
casistiche sopracitate, ha delle ricadute negative anche sulle imprese e le 
attività produttive che scontano uno svantaggio competitivo dovuto alle 
condizioni infrastrutturali comunicative del territorio. 

Riteniamo che Alessandria debba avere una copertura della fibra ottica, 
quindi connessioni veloci, degne di un paese europeo del ventunesimo 
secolo. 

 

Le soluzioni proposte 

E' fondamentale avviare un dialogo serio con le principali aziende di 
telecomunicazione per colmare questo gap, il quale se non trattato 
adeguatamente, rischia di diventare un vero e proprio handicap per privati 
cittadini, ma anche un forte disincentivo all'apertura di nuove attività. 
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TURISMO 

 

Turismo vuol dire territorio, aree di rilievo paesaggistico bellezze 
architettoniche, enogastronomia. Ma anche importazione di benessere 
economico dall’esterno. 

E’ necessario partire da una premessa importante: Alessandria è a tutti gli 
effetti un “comune turistico”. Non si tratta solo di un concetto, ma di un 
riconoscimento a livello regionale. Il comune di Alessandria, insieme ad 
altri 62 presenti nella sua provincia è inserito nell’elenco regionale dei 
comuni turistici del Piemonte. Pertanto, il turismo deve fare 
necessariamente parte di un programma politico che intenda porre il 
rilancio della città come suo obiettivo principale. 

Negli ultimi 20 anni Alessandria è diventata una importante meta turistica 
alla quale però manca il salto di qualità necessario a posizionarla al posto 
che le compete come provincia all’interno della regione Piemonte. Il 
comune di Alessandria è il più vasto del Piemonte come estensione 
territoriale e il suo territorio si estende in uno snodo di vie di 
comunicazione (autostrade e ferrovie) posizionate strategicamente. Il 
riconoscimento come Zona Logistica Speciale però non può essere una 
scusa per sminuire la potenzialità che il territorio di Alessandria ha in sé in 
termini di turismo. Progettare un sistema integrato di accoglienza per 
visitatori che riesca a unire in una sola egida la dispersione attuale sarebbe 
auspicabile per poter iniziare a considerare il turismo una fonte di entrata 
stabile. 

Come si può evincere dai dati provenienti dalla Direzione Affari Istituzionali 
della Provincia di Alessandria, va riconosciuto che il turismo ormai è 
diventato un asset economico strategico per il territorio; un importante 
comparto che genera PIL e funge da traino per gli altri settori. La 
promozione di un turismo più organizzato ed efficiente comporterebbe 
forti vantaggi e ricadute positive dirette che interesserebbero i settori del 
commercio, dell’artigianato e della gastronomia locale; solo per citarne 
alcuni. 

Gli ultimi due anni non sono stati facili a causa della pandemia di Covid-19 
che ha lasciato ferite profonde in questo settore. Proprio per questo motivo 
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è giunto il momento di sfruttare le potenzialità del turismo in nome della 
sostenibilità e della promozione del territorio di Alessandria, comune sul 
quale suolo sorgono monumenti storici di rilievo internazionale quali la 
Cittadella di Alessandria e il Castello di Marengo i quali meritano una 
valorizzazione che sia apolitica e non incentrata sull’ottenimento di 
consenso momentaneo. 

Alessandria in virtù del suo ruolo di capoluogo di provincia ha la 
potenzialità di trasformarsi in un punto di arrivo del turismo e non solo di 
una tappa di passaggio. Punto di partenza per visitare le bellezze naturali, il 
paesaggio, l’urbanistica dei borghi sparsi per l’intera provincia, 
l’architettura delle chiese e dei castelli e dei principali monumenti della 
provincia.  

Non si può non considerare un fallimento da parte della amministrazione 
2017-2022, la mancata organizzazione di due eventi chiave per la città quali 
la “Festa del Borgo” e “Aperto per Cultura”. Dopo due anni di stop per 
causa forza maggiore, si è configurato per problemi organizzativi un colpo 
tremendo per il settore del commercio del centro città. La proposta del 
programma a sostegno di Giovanni Barosini intende promuovere un 
superamento delle logiche miopi che hanno guidato le idee sul turismo. Ci 
vuole necessariamente un cambio di passo in meglio nelle idee proposte, 
nel modo di comunicarle e nella loro attuazione.  

Il turismo rappresenta per Alessandria una occasione imperdibile e deve 
arrivare a rappresentare un dovere culturale da parte dei cittadini in modo 
da iniziare a partecipare alla promozione delle bellezze del territorio del 
capoluogo, così da attrarre flussi crescenti di visitatori che generino un 
indotto proveniente dall’esterno del comune con ricadute positive a favore 
della comunità alessandrina intera. Questo approccio non deve essere 
dispersivo come è stato negli ultimi anni, c’è bisogno di un coordinamento 
maggiore di quello attualmente proposto e che soprattutto sia apolitico e 
segua le logiche della buona amministrazione funzionale a un progetto di 
lungo periodo; in pratica serve che venga definita una narrativa in grado di 
funzionare tra filo conduttore dei vari aspetti storico culturali che 
caratterizzano la storia di Alessandria e della sua provincia. 

In questo caso per il comune di Alessandria risulta necessaria la 
promozione di ulteriori alleanze strategiche con i comuni limitrofi in modo 
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da iniziare ad organizzare un progetto che parta da Alessandria e coinvolga 
il territorio della provincia in maniera da superare la capillarità che rende 
disomogeneo un turismo disperso su un territorio vasto e dalle potenzialità 
non sfruttate. 

Negli ultimi 20 anni a partire dal 2000 i flussi di visitatori della provincia di 
Alessandria sono raddoppiati, in linea con il trend mondiale del turismo. 

I visitatori del territorio italiano nel 2019 (anno pre-pandemia) si sono 
assestati intorno ai 56 milioni con un impatto a livello di PIL nazionale 
intorno al 5% diretto (13% considerando il PIL generato indirettamente). 

Alessandria, città economicamente caratterizzata dal dissesto finanziario ha 
il dovere di aumentare costantemente e sistematicamente le entrate 
economiche sfruttando l’indotto generato dal turismo.  

La tipologia di turismo su cui Alessandria deve puntare deve essere frutto 
di un dialogo fra le associazioni di territorio e le amministrazioni locali 
avendo come obiettivo primario l’ottimizzazione delle risorse presenti, la 
progettazione di un percorso di lungo periodo e infine indirettamente di 
sfruttare una conseguente ricaduta positiva sul mercato immobiliare del 
comune di Alessandria che da anni soffre di una svalutazione costante, 
tipica delle realtà italiane di provincia che non hanno un’anima turistica o 
che non fanno parte di grandi aree urbane metropolitane. I bassi costi 
dell’immobiliare vanno sfruttati come volano per la promozione di un 
settore che ha grandi potenzialità di crescita. La dimensione di Alessandria 
e del suo comune è inoltre un vantaggio in termini di progettazione di un 
sistema integrato di accoglienza turistica che sia organizzato in maniera tale 
da non pesare su viabilità e vivibilità del territorio da parte dei cittadini 
residenti; la struttura del territorio del comune sarebbe ideale per 
l’attuazione di soluzioni con formula bed & breakfast sottoforma di albergo 
diffuso.   

Particolare riguardo va focalizzato sul settore enogastronomico 
alessandrino, crocevia di sapori di quattro forti connotazioni regionali e 
tradizioni culinarie quali quella piemontese, quella ligure, quella piacentina 
(in particolare sulla tradizione dei salumi) e delle influenze della cucina 
lombarda e del distretto del riso della Lomellina. Oltre alla varietà di 
tradizioni, riscontrabile nella realtà della ristorazione, particolare menzione 
va fatta per i prodotti locali di pasticceria che meritano una promozione a 
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livello nazionale ed internazionale che esplori nuovi modi e forme, più in 
linea con l’evoluzione socio-tecnologica dei tempi moderni. In breve 
tramite il coinvolgimento di figure prominenti sui social (influencer), mezzo 
facilmente implementabile senza costi eccessivi. 

Altra particolare menzione riguarda il panorama vitivinicolo che circonda la 
città di Alessandria, al centro di una offerta variegata e di qualità in grado 
di attrarre visitatori da tutto il mondo. 

In conclusione, per quanto riguarda il turismo, il programma politico 
proposto a sostegno di Giovanni Barosini Sindaco si pone l’obiettivo di 
coordinare le idee e quanto già presente sul territorio per dare una 
direzione comune a un settore che soffre da anni di potenzialità inespresse 
e di mancanza di una guida centrale che sappia dare una identità a questo 
fenomeno rimasto troppo dispersivo negli anni passati e lasciato in mano 
alla caparbietà e al coraggio dei singoli operatori di settore. 

L’obiettivo è quello di ridurre la dispersione e massimizzare l’efficacia della 
campagna comunicativa in primis e progettare una visione di lungo 
periodo per il comune di Alessandria come fulcro centrale del territorio 
della provincia. Una provincia che può fornire molte dimensioni diverse a 
un turista sia nazionale che internazionale. 

I progetti dovranno necessariamente basarsi sull’osservazione dei dati e su 
un concetto di centralità delle linee guida in modo fornire una immagine 
unica e che oltretutto non vada a minare gli equilibri della vita dei residenti. 

 

Le soluzioni proposte: 

- Promozione di ulteriori alleanze strategiche con i comuni limitrofi 

- Dialogo fra le associazioni di territorio e le amministrazioni locali avendo 
come obiettivo primario progettazione di un percorso di lungo periodo in 
grado di generare ricadute positive sul settore immobiliare  

- Promozione a livello nazionale ed internazionale delle eccellenze di 
pasticceria che esplori nuovi modi e forme (influencer, Tik Tok) rispetto a 
quanto fatto fin ora 

- Coordinamento delle idee per dare una direzione comune al settore a 
livello provinciale in modo da parlare un'unica “lingua alessandrina”. 
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CULTURA 

 

La cultura non è un fenomeno di mero consumo ed intrattenimento. il 
nostro patrimonio storico-culturale va diffuso e portato a conoscenza anche 
a coloro che non abitano ad Alessandria, ma che sono disponibili ad 
apprezzarne i valori storico-artistici e ad usufruirne. 

E’ importante investire nella cultura sia direttamente sia attraverso il dialogo 
con le associazioni locali e non solo. 

Per il raggiungimento degli obiettivi del programma la gestione dovrà 
lavorare al fine di suscitare compartecipazione e perseguire l’inserimento in 
reti e circuiti più vasti, nazionali ed internazionali; curare e consolidare 
l’immagine (brand, inteso come valore di referenza culturalmente 
accreditata), creare servizi, produttività scientifica; avere una funzione 
propositiva nei confronti dell’Amministrazione pubblica e operativa nel 
seguire i progetti individuati; contribuire alla ricerca di risorse, anche 
istituzionali (bandi, finanziamenti di settore nazionali ed europei) anche 
attraverso la cura di progetti innovativi; inoltre sarà necessario garantire la 
massima accessibilità per tutti i cittadini con particolare attenzione alle 
necessità dei cittadini diversamente abili. 

 

Le soluzioni proposte 

- Creare un tavolo della cultura nominato direttamente dall’assessorato che 
definisca annualmente un calendario di eventi 

- Creare un calendario di piccoli eventi con scadenze fisse che coinvolga 
tutta la città e i sobborghi (mostre d’arte itineranti, artisti di strada, 
valorizzazione del dialetto locale, concerti di musicisti locali, la città come 
spazio museale in continua evoluzione) 

-Realizzare un censimento degli spazi della città potenzialmente fruibili 
dalle associazioni culturali, con eventuali sinergie pubblico-private a 
garanzia dell’insediamento 

- Alessandria nascosta e da scoprire: tour di eventi nelle zone più nascoste 
della città e dei sobborghi 
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- Incrementare gli orari di apertura delle biblioteche anche coordinando gli 
orari con le aule studio dell’università e in particolare con le rispettive 
attività (corsi per adulti e bambini a prezzi contenuti, laboratori specifici.  

- Mostre, convegni, spazi per eventi anche per privati, attività di 
integrazione “etnica”, seminari tenuti dagli studenti, letture, moltiplicando le 
aperture estive e serali).  

- Potenziare i punti di prestito/lettura nelle frazioni 

- Favorire una maggiore apertura dei musei locali con formule specifiche: 
museo card, sconti presso i ristoranti perché La cultura...si mangia. 

- Nuova gestione dei Musei del Territorio in ottemperanza agli standard 
(Ministero dei beni e delle attività culturali e del turismo; International 
Council of Museums; musei piemontesi) con predisposizione e 
approvazione di una Carta dei servizi.  

- Valorizzare gli archivi storici con progetti didattici ad hoc rivolti anche alle 
scuole. 

- Recuperare e valorizzare le radici di Alessandria (città della paglia, città del 
cappello) 

- Rilanciare la cultura gastronomica del territorio in rapporto anche alla fiera 
di San Giorgio la quale deve diventare la vetrina internazionale del brand 
enogastronomico del territorio Alessandrino crocevia di culture e sapori di 
tradizioni antiche e da promuovere esternamente per generare una rendita 
costante per l’intera comunità del territorio Alessandrino e anche oltre i 
limiti del comune.  

- Potenziare i concorsi musicali, letterari, cinematografici, già presenti sul 
territorio 

- Riappropriarsi dello spazio teatro con rassegna mirate a prezzi calmierati e 
sostenendo le compagnie teatrali giovanili 

- Organizzare e/o potenziare festival della letteratura/musica 

- Potenziare il canale di comunicazione continuo e permanente tra 
amministrazione, associazioni culturali, scuola e università istituendo un 
unico referente comunale che raccolga i problemi che si presentano, per 
meglio gestire le risorse e al contempo realizzare una rapida soluzione 
delle richieste. 
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SCUOLA E UNIVERSITA’ 

 

E’ determinante, al fine di invertire il momento nero che sta vivendo 
l’occupazione, attuare una serie di politiche volte a supportare e valorizzare 
il percorso formativo dei ragazzi. Un elemento di novità è sicuramente 
rappresentato dalla creazione di una rete tra scuola, istituzioni, famiglie e 
mondo lavorativo al fine di costruire un legame a “doppia mandata” tra il 
mondo del lavoro, che mai è stato mutevole come negli ultimi anni, e la 
scuola al fine di mantenere un equilibrio costante tra “domande ed offerta” 
per non disperdere talenti e mantenere il focus sulle reali esigenze delle 
aziende. Un sistema scolastico (soprattutto universitario) che sappia 
riconoscere quali sono le esigenze delle aziende territoriali e nazionali per 
il raggiungimento di profili di elevata qualità pronti ad essere inseriti nel 
mondo del lavoro. E’ importante realizzare, a livello locale, tutto il 
necessario per trasformare la scuola in una risorsa strategica: bisogna 
istituire una task force per la partecipazione a bandi regionali, nazionali ed 
europei per l’efficientamento energetico delle strutture scolastiche in modo 
che non si gravi sulle casse comunali, con una visione almeno 
quinquennale e non con interventi fatti in estemporanea. Dovranno essere 
implementate anche le nuove tecnologie, i laboratori didattici, le strutture 
per la pratica motoria o musicale. La valorizzazione o riqualificazione delle 
aree verdi circonstanti, o interne alle strutture scolastiche, devono diventare 
un obiettivo primario. Mai come durante la pandemia abbiamo compreso 
l’importanza di “tornare al verde”, uscendo dalle classi, tornando al contatto 
con la natura. Anche un semplice orto botanico, potrebbe essere uno 
stimolo per la crescita dei bambini a contatto con la natura, e per un sereno 
sviluppo psico-cognitivo. Infine, l’istituzione di borse di studio da parte 
dell’Amministrazione Locale in collaborazione con enti privati o fondazioni 
per dare un’opportunità a ragazzi talentuosi ma meno abbienti di 
frequentare l’Università. Un’attenzione speciale sarà riservata al servizio di 
refezione scolastica che dovrà essere puntuale e senza troppi cambi di 
menù. In noi permane l’idea che la mensa scolastica debba essere 
universale, buona, sana e gestita dalle istituzioni: vogliamo vigilare sulla 
qualità dei prodotti serviti e privilegiare, dove sia possibile, i prodotti locali 
e stagionali. Il momento della mensa deve essere il cardine dell’educazione 
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alimentare dei nostri figli. Per questo abbiamo bisogno dell’aiuto dei 
genitori attraverso i Comitati Mensa di plesso che dovranno diventare 
determinanti per il monitoraggio. Per quanto riguarda l'Università è 
assolutamente prioritario proseguire nella direzione del completamento 
del campus universitario, il quale riteniamo essere un tassello 
fondamentale per il futuro sviluppo dei due atenei presenti nel nostro 
comune, e per proseguire nella direzione di dare una connotazione 
universitaria alla nostra città. L'offerta formativa è stata negli ultimi anni 
ampliata notevolmente e questo è da considerarsi un fattore di grande 
importanza e la base da cui partire per fare di Alessandria una vera e 
propria città universitaria. Riteniamo che in relazione al futuro sviluppo della 
città sia legato a doppio filo a quello delle sue università in quanto le 
ricadute sulle attività economiche, il mercato immobiliare e la vita culturale 
della città nel suo insieme possano essere estremamente positive e di 
grossa portata. Per citare un esempio riteniamo che l'evento “la Notte dei 
ricercatori” sia una iniziativa da sostenere convintamente in quanto funge 
da vetrina per il nostro ateneo, consentendo agli studenti di altre scuole o 
città di venire a conoscenza di quella che è l'offerta didattica, le strutture, la 
vita universitaria di Alessandria. E' inoltre indispensabile che vi siano 
sinergie fra atenei e centri sportivi e culturali privati, affinché siano poste in 
essere condizioni agevolate di accesso ai servizi per gli studenti. 

Sport 

La prossima Stralessandria andrebbe organizzata con partenza e arrivo 
nello stesso punto: Cittadella o Parco Carrà, di domenica. Con la presenza 
di stand di associazioni sportive locali, rendendola una sorta di festival 
dello sport della nostra provincia. In questo modo si eviterebbero gli 
ingorghi e i l disagi vissuti ieri dagli automobilisti, ma soprattutto 
diventerebbe una vetrina per le associazioni sportive del nostro territorio e, 
trattandosi di un giorno festivo, attirerebbe partecipanti dalle città limitrofe. 

Le soluzioni proposte 

- Task force per bandi regionali e europei 

- Borse di studio per i meno abbienti 

- Completamento Campus universitario  

- eventi come promozione degli Atenei e sinergia Università-Sport 
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GIOVANI 

 

Pianificare delle migliori politiche giovanili per i prossimi cinque anni 
significa pensare al futuro della nostra città. Bati pensare che nel 
programma presentato dalla giunta uscente di centrodestra riportava la 
parola Giovani solo 4 volte in più di 60 pagine di programma. A 
dimostrazione della poca attenzione rivolta alle generazioni che saranno i 
futuri imprenditori, lavoratori, e contribuenti. In un mondo caratterizzato 
dall’invecchiamento, risulta indispensabile promuovere delle politiche che 
abbiano come obiettivo il miglioramento delle condizioni di vita dei giovani 
del nostro territorio. La creazione inoltre di un ecosistema favorevole ai 
giovani ha una forte sinergia con la promozione del sistema universitario 
locale.  Per la città di Alessandria risulta necessario avere una visione 
lungimirante, dinamica e attenta ai cambiamenti.  

Pertanto, risulta necessario pensare ad aiutare il sistema scolastico ad 
accompagnare i giovani con un percorso interdisciplinare. L’impegno del 
comune sarà indirizzato verso l’individuazione di un piano interdisciplinare 
strutturato in maniera da poter proporre ai giovani un percorso di 
accompagnamento che promuova costantemente la loro partecipazione ad 
attività culturali, sociali, artistiche, sportive, tutte mirate al benessere psico-
fisico. Il progetto dovrà essere promosso tramite iniziative coordinate e un 
adeguato sistema di incentivi e collaborazioni tra pubblico, privato e 
mondo del volontariato. Tale progetto andrà focalizzato sulle esigenze 
delle varie fasce di età dei giovani coinvolti, differenziando per iniziative 
adatte ai bambini (6-12 anni) e gli adolescenti (12-16 anni) e i giovani adulti 
(16-20). La comunicazione degli eventi prevederà la creazione di una 
mailing list a cui verrà inviata una newsletter dedicata per ogni fascia di età, 
accompagnandola a una community online, luogo ideale per far emergere 
eventuali problemi e per trovare rapidamente le soluzioni a questi. 

Prendendo esempio da altre realtà cittadine non troppo lontane da noi si 
propone un’iniziativa che unisca le esigenze di due fasce della popolazione 
considerate deboli: i giovani disoccupati e gli anziani con difficoltà di 
accesso ai servizi.  
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La proposta prevede di creare una piattaforma (e di conseguenza anche un 
luogo che andrà individuato con una valenza simbolica e sociale) per 
promuovere lo scambio di informazioni utili a livello intergenerazionale. In 
questo luogo/piattaforma quindi, i giovani aiuteranno gli anziani ad 
acquisire competenze digitali ormai necessarie per l’accesso ai servizi 
pubblici e privati (SPID, servizi sanitari e bancari), prevedendo anche una 
espansione ad altri servizi in ottica futura; gli anziani invece potranno 
trasferire ai ragazzi la propria esperienza da professionisti, aiutandoli a 
coadiuvare gli insegnamenti forniti dalla scuola e a facilitare la trasmissione 
di know-how tramite una politica sociale su base volontaria. 

Il progetto andrebbe a dare una risposta mirata al problema della guerra 
generazionale avvicinando le categorie demograficamente più lontane 
creando coesione e utilità per la comunità di Alessandria a costi ridotti. 

Un altro tema importante riguarda l’incentivazione ai giovani alla 
partecipazione a iniziative culturali. Pertanto, il programma propone la 
creazione di un sistema incentivante per i giovani tramite l’accesso gratuito 
almeno una volta a tutti i musei presenti sul territorio del comune 
alessandrino. Sul sistema della PYOU Card (o tramite forme alternative) che 
è attiva a livello regionale, andrà strutturata una offerta culturale per i 
giovani che copra la più ampia platea possibile in modo da trasmettere 
loro la cultura del territorio. Anche agli studenti universitari fuori sede. 

 

Le soluzioni proposte  

-Accompagnare i giovani tramite un percorso interdisciplinare (diviso per 
fasce di età) promosso da collaborazioni tra pubblico, privato e mondo del 
volontariato 

- Potenziare l'Informagiovani e le professionalità che compongono l'ufficio 
per creare opportunità, incontri, corsi ed eventi e per farlo diventare un 
punto di riferimento e di aggregazione.  

- Sarà utile coinvolgere i giovani nelle decisioni amministrative di palazzo e 
nel volontariato attivo attraverso iniziative pensate per lo scopo.  

- Creazione di una piattaforma/luogo per promuovere lo scambio di 
informazioni utili a livello intergenerazionale 
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TERRITORIO E SOBBORGHI 

 

Alessandria è il comune più vasto del Piemonte, e il programma politico 
vuole rimarcare con forza questo concetto, forte dell’esperienza di 
Giovanni Barosini come assessore ai lavori pubblici che lo ha portato in 
questi ultimi anni a una conoscenza capillare del nostro territorio. 
Alessandria in sé racchiude delle peculiarità che variano parecchio 
passando dal centro città, a quartieri con una loro identità ben definita 
(Cristo, Orti, Galimberti), sobborghi a vocazione industriale (Spinetta 
Marengo), Rurale (Fraschetta e sobborghi a sud e nord di Alessandria) e 
collinari (Valle San Bartolomeo). Il tema per quanto possa sembrare 
ripetitivo implica delle difficoltà logistiche strutturali che vanno affrontate 
con esperienza.  

Le zone periferiche rispetto al centro città, soprattutto i sobborghi, hanno 
sofferto negli anni un isolamento a livello di trasporti e connettività che ha 
portato i cittadini di questi centri più piccoli a sentirsi considerati come 
marginali e meno importanti rispetto alle altre realtà. La desertificazione dei 
servizi essenziali è purtroppo in parte causato da logiche di azienda che 
cercano di adeguarsi ai tempi favorendo l’uso della digitalizzazione come 
alternativa al modello passato che prevedeva maggiori risorse per poter 
rispondere adeguatamente ai cittadini.  

Ma la risposta è da cercarsi nello sforzo dell’amministrazione pubblica 
comunale per muoversi in direzione dei cittadini in difficoltà agevolando la 
loro fruizione dei servizi. Il mix di trasporti e connettività va preso in 
considerazione nel suo complesso, serve un lavoro di analisi che individui 
le priorità di ogni sobborgo e la proposta del programma di Giovanni 
Barosini è quella di costituire un tavolo di lavoro direttamente a contatto 
con i cittadini dei sobborghi per definire un percorso di riavvicinamento al 
centro città. L’esempio lampante è che un cittadino che già vive nei 
sobborghi paga per alcuni servizi un prezzo pari ma ottiene una qualità 
peggiore, per i servizi comunali ha necessariamente bisogno di prendere 
mezzi pubblici che non coprono totalmente le fasce cronologiche della 
giornata, altrimenti qualora si spostasse con mezzi propri per recarsi in 
comune si troverebbe gravato della spesa per il parcheggio in Piazza della 
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Libertà o zone limitrofe che peserebbe come una tassa ulteriore oltre ai 
suddetti costi che dovrebbe sostenere per lo spostamento. 

Il programma a sostegno di Giovanni Barosini sindaco proporrà una 
valutazione di fattibilità per l’introduzione di una figura presso ogni 
sobborgo rilevante, avente la funzione da intermediario tra le comunità e la 
pubblica amministrazione. Il quale oltre a fungere da collettore dei bisogni 
e delle necessità dei cittadini dei sobborghi potrebbe anche coprire una 
funzione di delegato comunale (figura questa presente in un passato ormai 
lontano che espletava i suoi compiti presso le strutture già presenti presso i 
sobborghi (Soms, Pro Loco, etc.). Ricordiamo che il Covid ha modificato il 
modo di lavorare di enti pubblici e privati favorendo l’organizzazione per 
appuntamento rispetto agli sportelli aperti al pubblico. Una risposta a 
queste necessità va sondata anche prevedendo soluzioni flessibili come ad 
esempio uno sconto sul parcheggio in Piazza Libertà per chi, proveniente 
dai sobborghi, si debba recare in Comune per l’espletamento di pratiche 
burocratiche/amministrative (la proposta nel settore trasporti del servizio a 
chiamata avrebbe sinergie anche con questo tema). 

La situazione delle strade del territorio del Comune di Alessandria poi 
merita un capitolo a sé perché la vastità del territorio comporta 
necessariamente difficoltà dovute ai costi della loro manutenzione. 
Nonostante l’innegabile ottimo lavoro svolto dall’assessore Giovanni 
Barosini, la loro manutenzione va necessariamente programmata come è 
stato fatto negli ultimi anni proseguendo nel percorso già intrapreso. 
Alcuni sobborghi hanno rivisto l’asfaltatura di importanti vie di 
collegamento verso la città dopo più di 10 anni; e questo è merito della 
capacità di ascolto di Giovanni Barosini e della sua presenza costante al 
fianco di chi ha bisogno di far sentire la sua voce. Ci vuole una 
programmazione seria che spieghi bene a tutti le priorità che una 
amministrazione deve necessariamente seguire in un lavoro mastodontico 
come necessita il territorio del Comune di Alessandria e Giovanni Barosini 
è sicuramente la persona più corretta per poter dare un contributo 
costante e risposte ai bisogni dei cittadini in termini di mobilità stradale. 

Questi aspetti sono strettamente interconnessi tra di loro, le proposte del 
programma a sostegno di Barosini Sindaco sono volte a creare una 
circolarità di efficienze tra le componenti della proposta di un nuovo 
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modello di programmazione che implichi soluzioni fattibili e risposte 
pragmatiche ai problemi della collettività. 

Inoltre, il programma elettorale a sostegno di Barosini Sindaco propone la 
costante buona manutenzione e mantenimento del decoro urbanistico dei 
sobborghi, in maniera tale da renderli appetibili e da contrastare così la 
desertificazione commerciale che attanaglia i paesi più isolati. Nell’ambito 
di questo aspetto del programma la rivalorizzazione e riqualificazione degli 
stabili comunali abbandonati, anche grazie a capitali privati esterni, diventa 
la chiave per poter rilanciare l’economia locale e la vita sociale dei 
sobborghi del comune di Alessandria. 

 

Le soluzioni proposte 

- Costituire un tavolo di lavoro direttamente a contatto con i cittadini dei 
sobborghi per definire un percorso di riavvicinamento al centro città 

-Valutazione di fattibilità per l’introduzione di una figura presso ogni 
sobborgo rilevante, avente la funzione da intermediario tra le comunità e la 
pubblica amministrazione 

- Costante buona manutenzione e mantenimento del decoro urbanistico 
dei sobborghi, in maniera tale da renderli appetibili e da contrastare così la 
desertificazione commerciale 

- Il mix di trasporti e connettività va preso in considerazione nel suo 
complesso, serve un lavoro di analisi che individui le priorità di ogni 
sobborgo 
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PROTEZIONE CIVILE 

 

Per quanto riguarda il servizio di protezione civile riteniamo che sia una 
risorsa strategica fondamentale per coadiuvare la gestione delle 
emergenze. Il sistema di protezione civile della nostra città deve avere 
come priorità la centralità del cittadino; è necessario pertanto che ogni 
alessandrino sia in grado di tenere i corretti comportamenti in ogni 
circostanza critica previa una adeguata informazione e formazione sui rischi 
principali che interessano il nostro territorio. 

La città di Alessandria attualmente dispone di un settore di protezione 
civile supportato dal Gruppo Comunale volontari di protezione civile e dal 
Coordinamento comunale del volontariato di protezione civile della città di 
Alessandria. Entrambi possono e devono essere coinvolti nelle attività di 
prevenzione, soccorso e superamento dell’emergenza in occasione di 
eventi calamitosi. 

Potenzialmente la città sul piano della prevenzione ha le strutture in grado, 
sia dal punto di vista organizzativo che operativo, di attuare una 
informazione capillare alla popolazione, una sensibilizzazione sulle 
tematiche specifiche della protezione civile, un monitoraggio efficace del 
territorio riferito alle zone più sensibili al rischio; non possiamo fare a meno 
di constatare l'obsolescenza dei mezzi attualmente in uso in forze al 
gruppo comunale, pertanto sarà nostra premura promuovere tutte le azioni 
necessarie per ottenere i fondi per un parziale e graduale rinnovamento 
della flotta. 

Consapevoli delle limitate risorse a disposizione del comune per affrontare 
tali spese faremo affidamento sulle tante fondazioni che da sempre hanno 
dimostrato sensibilità a queste tematiche, sollecitandole ad una 
partecipazione per quanto riguarda il finanziamento di tali somme. 

Nondimeno, riteniamo che sia fondamentale coinvolgere scuole ed 
università in progetti volti ad avvicinare i ragazzi al servizio di protezione 
civile, certi che questo sia da un lato uno strumento utile all'afflusso di 
nuovi volontari, ma anche una utile attività formativa per i giovani stessi. 

Sul piano delle attività prettamente di soccorso e superamento delle 
criticità le strutture esistenti sono in grado di mettere in campo attività di 
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assistenza alla popolazione anche attraverso un coordinamento con gli 
organismi analoghi provinciali, mediante l’allestimento di campi e gestione 
delle relative attività, supporto alle strutture di comunicazione, presidio e 
monitoraggio del territorio. 

 

Le soluzioni proposte: 

- Aggiornamento del piano comunale di protezione civile con verifica sui 
punti critici del territorio, gli scenari di rischio, le modalità di intervento, le 
aree di attesa e di ricovero; 

- Accordo con le realtà scolastiche locali e l’UPO per un piano di 
sensibilizzazione informazione e formazione periodico dei ragazzi e dei 
giovani che coinvolgerebbe di conseguenza anche le rispettive famiglie; 

- Informativa alla popolazione, soprattutto anche attraverso i canali social, 
dei possibili strumenti di comunicazione diretta fra il Comune e i cittadini in 
situazioni di emergenza; 

- Istituzione di una banca dati anagrafica delle persone con disabilità 
esistenti sul territorio per un intervento di soccorso o supporto efficace e 
mirato in caso di calamità; 

- Consolidamento della collaborazione fra Gruppo Comunale Volontari di 
Protezione Civile e il Coordinamento Comunale del volontariato di 
protezione civile della città mediante il controllo del responsabile del 
Settore di protezione civile del Comune 

- Potenziamento logistico delle strutture che ospitano le realtà del terzo 
settore con privilegio alla operatività, mobilità e ammassamento delle 
stesse in caso di evento calamitoso improvviso. 
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SOSTENIBILITA’ 

 

La parola “sostenibilità” sta alla base del programma a sostegno di 
Giovanni Barosini sindaco. L’obiettivo è quello di far diventare Alessandria 
una città sostenibile ed inclusiva ispirandosi ai principi dell’agenda 2030 
dell’ONU. E’ sicuramente un obiettivo ambizioso e le critiche riguardo la 
sua attuabilità saranno sicuramente articolate, ma basti pensare che di 
mondo ce n’è uno solo e  se nei prossimi 30 anni l’umanità vivrà come negli 
scorsi 30 allora le future generazioni saranno sempre più costrette a fare 
compromessi verso il basso che trascinerà la loro qualità della vita 
inesorabilmente verso un livello inaccettabile.  

L’obiettivo è che Alessandria diventi un luogo scelto perché crea valore e 
non un posto dove si sta perché è così, o perché ci si è nati e basta. Una 
città che viene chiaramente scelta perché è a dimensione di uomo, una 
città dove tutto si raggiunge camminando davvero in 15 minuti. Ma 
sappiamo anche che le difficoltà di una città indebitata non sono poche e 
che è difficile trovare le risorse.  

Perciò il programma propone di partire da da 2 cose: dall’impegno e dallo 
studio di quello che c’è, e dalla pianificazione di quello che serve in 
maniera graduale e ben progettata. 

1)  Analisi dei progetti in corso d’opera e valutazione della loro validità 
sotto il profilo costi-benefici per dare continuità a quanto di buono finora è 
già stato fatto 

2) Rendicontazione costante e trasparente ai cittadini degli obiettivi 
dell’amministrazione, che andranno misurati e spiegati con criteri oggettivi 

 

Dove hanno fallito altre amministrazioni per molti anni consecutivi, il 
programma a sostegno di Giovanni Barosini sindaco intende proporre un 
concetto chiaro e semplice: gli esempi limitrofi virtuosi vanno studiati e 
replicati con formule adeguate sul territorio alessandrino. 

La sostenibilità riguarda 3 dimensioni ambientale, sociale ed economica. Si 
parla di sviluppo sostenibile solo quando si crea valore rispettando 
l’ambiente e le persone. Gli investimenti che creano ricchezza vanno 
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monitorati da parte delle amministrazioni avendo l’obiettivo di una 
distribuzione equilibrata dei benefici alla popolazione intera. 

 

Le soluzioni proposte 

- Realizzazione di aree verdi e orti urbani, anche su tetti e terrazzi, in modo 
da assorbire l’anidride carbonica e isolare gli edifici. 

- Monitoraggio attraverso uso di una rete-pubblico/privato (e tramite 
tecnologie quali IoT) della qualità dell’acqua, dell’aria e della temperatura 

- Digitalizzazione della pubblica amministrazione, in modo da ridurre 
l’inquinamento e l’uso della carta  

- Controllo della gestione della raccolta differenziata e valutazione 
dell’istituzione di un sistema premiante per i cittadini che la svolgono 
correttamente da anni e con costanza; il sistema dovrebbe prevedere 
invece sanzioni per coloro che non rispettino le regole 

- Creazione di servizi per i cittadini, quali la spesa online e anche servizi di 
vicinato online 
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WELFARE ANIMALE 

 

Il programma vuole porre l’attenzione anche sul tema del welfare animale, 
considerato un argomento molto importante per una larga fascia di 
cittadini che accoglie nelle sue case degli animali da compagnia.  

Il programma a proposito propone: 

-Mantenimento e ottimizzazione del servizio di “Studio veterinario” in 
supporto ai proprietari meno abbienti (sito nel nostro Giardino Botanico). 

- Convenzione con un centro di recupero per un servizio, oggi mancante, di 
soccorso, ricovero e cura di animali che vivono in contesto urbano e 
sobborghi (“ambulanza veterinaria”). 

- Campagne di sterilizzazione incruenta dei colombi, in assoluto accordo e 
collaborazione con le associazioni animaliste ed esperti. 

- Convenzioni più incisive con Associazioni di volontariato per un servizio 
Guardia Ecozoofila, in supporto alla Polizia Municipale, per la tutela degli 
animali e dell'ambiente. 

- Istituzione ‘Garante degli Animali’. 

 

Campagne intense contro: 

- Abbandoni 

- Maltrattamenti  

 

Campagne intense a favore di: 

- Adozioni  

- Comunicazioni orientate a tema “sensibilizzazione” per elevare lo spirito 
civico dei cittadini nel rispettare la città e l’ambiente. 

- Ulteriori modifiche ai regolamenti comunali per impedire qualsiasi forma 
di ‘maltrattamenti’ agli animali (fuochi artificiali, mostre, mercati degli 
animali, ecc.). 
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- Creazione di piccole aree rionali la cui gestione verrà affidata alle persone 
che vivono nelle adiacenze con 2 zone separate secondo un criterio di 
dimensione degli animali; una per cani di grossa taglia e un’altra per cani di 
piccola taglia.  

- Utilizzo di un sito internet quale mezzo per trovare riferimento per i 
proprietari sui locali che accettano animali, elenco veterinari, negozi, etc.  Il 
tutto geolocalizzato, con all’interno del sito stesso una area apposita 
dedicata agli animali scomparsi, o abbandonati e che hanno bisogno di 
una ricollocazione. Il tutto finanziato dalle attività presenti con una piccola 
quota. Questo progetto prevede anche la creazione di una tessera per i 
proprietari di animali o coloro che vorranno sostenere il progetto, 
garantendo agli aderenti uno sconto nelle attività e servizi connessi (ad 
esclusione delle spese di base per il mantenimento a favore dello studio 
veterinario o per la promozione di progetti propensi al benessere degli 
animali. 

 

 

 

 

 

 

 


